

PRECIOS DE SUSCRIPCION Pesetas.
 En la isla, un mes, adelantado 1'50
 En el resto de España, trimestre, id. 5'00
 Ultramar y Extranjero, lo que correspondiera por aumento de franco.
 SEMBRAR SUJETOS 1.0 CENTIMOS.

El Liberal

PRECIO DE LOS ANUNCIOS Pesetas
 En la primera plana y gar-
 cetillas, línea. 0'20
 En cuarta plana, id. 0'12
 Comunicados, id. 0'26
 Rebaja proporcionada al número de inserciones.
 LOS SUSCRITORES A MITAD DE PRECIO

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

Imprenta, Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 25.—Despacho de 9 á 1 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO 6.º

Mahon, martes, 16 de Marzo de 1886.

N.º 1.416.

Correo de hoy

ENTRE DOS PARLAMENTOS

Publicóse, al fin, el decreto de disolucion de Córtes, y pasaron á mejor vida las Cámaras aquellas que el Sr. Sagasta llamó «deshonradas antes que nacidas», y á las que sucederán otras Cámaras, probablemente con no mucha mas honra, segun todas las señales precursoras del parto. ¡Vayan con Dios las Córtes conservadoras! Nada de bueno hicieron, ni podían hacer, hijas como eran de la candidatura oficial y de la arbitrariedad insolente de los conservadores; producto nefando de una gran falsificacion de la voluntad del país, todo lo representaban menos al país mismo: los caprichos ministeriales, las codicias personales, los intereses de campanario, las necesidades del cacique, todo menos las aspiraciones dominantes en la nacion. Sus responsabilidades son las del gobierno á quien sirvieron con la docilidad humillante del Senado de Roma, bajo el imperio; ellas son las responsables del déficit; de la solucion del conflicto con Alemania; de la ruptura de las negociaciones comerciales con Inglaterra y los Estados Unidos; de las cacerías de estudiantes y anarquía sanitaria; de la espantosa desmoralizacion administrativa que parece haber llegado al período álgido. ¡Vayan con Dios!

Pero ¿debemos abrir el pecho á la esperanza ante las Cámaras que van á nacer? ¡Ay, no tenemos esperanza alguna! Y eso que la mision de las nuevas Córtes es de tal naturaleza, que nunca como ahora se necesitaba hacer del Parlamento una verdadera representacion nacional, á fin de cimentar en su autoridad las obras que pueda reclamar el porvenir oscuro, incierto y lleno de peligros que nos aguarda. Pero el gobierno liberal no lo ha entendido así, y víctima de las tradiciones electorales que pesan sobre los gobiernos de la monarquía, no ha sabido sustraerse al letal influjo de la corrupcion histórica del sufragio, cayendo en los extremos de la violencia, mal velados por aparatos de una sinceridad que ha venido al suelo á última hora. Las reales órdenes sobre ayuntamientos, algunas de las cuales han sido aplaudidas por nosotros mismos, han servido á la postre para que interpretándolas los gobernadores á su manera, hagan mangas y capirotos en muchos ayuntamientos;

las destituciones de los funcionarios públicos han llegado á una cifra escandalosa; la designacion de los candidatos oficiales se ha hecho de una manera impúdica; la maquina de la administracion ha funcionado, como de costumbre, en favor de los adictos.

No; no tenemos esperanza de que las Córtes futuras nazcan con mas autoridad que las muertas; pero ¿debemos por esto negar á la causa santa del sufragio los esfuerzos, los trabajos y los sacrificios que exige su rehabilitacion? De ninguna manera; cuanto mas grande sea la presion del gobierno, y cuanto mas débil y corrompido esté el cuerpo electoral, mayores deben ser nuestros esfuerzos para devolverle la salud y la fuerza contra todo linaje de tiranías. No le curaremos echándolo todo á barato y tratando de remediar a palos lo que es un vicio de nuestras costumbres; eso sería responder á la violencia de los gobiernos con nuestras violencias, y entre la una y las otras, perecería por completo el cuerpo electoral en nuestra patria y con él toda esperanza de libertad y de derecho. Démos ejemplo de valor cívico; en medio de la general corrupcion, demostremos con actos de viril independencia y de adhesion á nuestras ideas políticas, que aun hay ciudadanos que no se venden, ni se doblegan ni tienen miedo; que no miran su particular interés ni el interés del campanario, sino el sagrado interés de la patria; que pocos ó muchos quieren dar testimonio público de su fé en las ideas y de su amor á España.

(Mercantil Valenciano.)

De La Vanguardia:

Madrid 10 de Marzo.

Los que se dedican á la política han estado retraidos de las fiestas carnavalescas, debido en su mayor al interés que muestran por las elecciones, viéndose muy animados todos los centros donde aquellos se reúnen.

«La República», órgano del Sr. Pi y Margall, dijo que la inteligencia para la coalicion no se efectuaría; lo aseguró así mismo «La Discusion»; pero «La República» rectifica en parte diciendo que se llevará á cabo, pero sin indicar la fecha de aquella inteligencia. En la reunion que los republicanos demócratas-progresistas celebraron ayer y que terminó á las ocho de la noche, se acordó nombrar una comision encargada del particular, siendo elegidos para formarla los Sres. Portuondo, Salmeron y marqués de Montemar.

Las crecidas magnas que con motivo del temporal que ha reinado en España habian experimentado todos los ríos, han cedido desde ayer.

Continúan celebrándose largas conferencias entre los hombres públicos sobre la cuestion relacionada con las elecciones; ayer la celebraron los Sres. Sagasta y Leon y Castillo y el ministro de la Gobernacion con el actual gobernador civil de Madrid; hoy la celebrarán de nuevo los jefes de los partidos republicanos.

Hoy miércoles de Ceniza, se celebrará en la presidencia del Consejo de ministros, presidido por el Sr. Sagasta, preparativo del que se celebrará mañana jueves, presidido por S. M. la reina regente.

El Sr. Angulo presidirá la reunion del Comité fusionista que ha de celebrarse para la designacion de candidatura ministerial, no acordada aun, y que no puede presidir el señor alcalde Abascal por desempeñar este cargo, así como el marqués de la Vega de Armijo se retrae por ser candidato.

Comentan algunos periódicos la salida para sus posesiones de Lourizan del Sr. Montero Rios, atribuyéndolo á que su marcha coincide con abandonar la cartera de Fomento, siendo esto uno de tantos *canards* como vuelan al aire libre, pues el actual ministro de Fomento ha llevado consigo importantes expedientes que despachar en sus tranquilas posesiones para revocarlos con perfecto conocimiento de causa, privado de las molestias que aquí sufren los que desempeñan cargos tan elevados.

El ministro de la Gobernacion, señor don Venancio Gonzalez, continúa molesto por un ligero constipado hace dos dias y aun cuando hoy se decía no asistiría á su despacho, es casi seguro lo verificará mañana, por la gran urgencia que revisten los asuntos electorales.

La salud pública en España es inmejorable; en Tarifa, segun los últimos partes, en las 24 horas hubo 5 invasiones y 2 defunciones del cólera, no habiendo hace días novedad alguna en Barbate ni pueblos adyacentes, por lo cual se han suspendido los telegramas de aquel punto.

El día de ayer, tercero de Carnaval, poco animado como los anteriores, efecto de hallarse cubierto; pero á las cinco cayeron algunas gruesas gotas que obligaron á las máscaras y a los espectadores á ponerse en precipitada fuga y tomar por asalto los portales.—J. de C.

Paris 9 Marzo de 1886.

Ayer Mr. Henry des Houx, publicó en el «Matin» un artículo que contenía los siguientes párrafos:

«El 14 de julio de 1881, tuve el honor de ser presentado en el castillo de Eu, á S. A. Monseñor el conde de Paris.

Este príncipe me dijo, y sus palabras han quedado textualmente grabadas en mi memoria: «Es cierto que yo aconsejo á mis amigos que voten la Constitucion de 1875, hecha de elementos monárquicos. Creí que en el ensayo el país se apercibiría de que falta alguna cosa, una rueda esencial, el rey que él supliría por sí mismo. Veo que me he engañado.»

El conde de Paris, en vista del párrafo transcrito, ha dirigido á uno de sus amigos el siguiente telegrama, que publican hoy casi todos los periódicos de Paris:

«Cannes, 8 de marzo.—Yo no he dicho jamás las palabras que me atribuye Mr. Henry des Houx en el «Matin» de ayer.—Conde de Paris.»

Comunicado el anterior despacho á Mr. Houx, na contestado del siguiente modo:

«Señor director del «Matin».—Ante la negativa contenida en el telegrama del señor conde de Paris, mi respeto por la persona y el carácter de este príncipe, me han hecho de pronto poner en duda la exactitud de mis recuerdos.

Desgraciadamente, después de un detenido exámen, me es imposible suscribir esta negativa, y, con gran sentimiento mío, debo mantener no solamente el sentido, sino el texto mismo de las palabras que cité ayer en el periódico el «Matin».

En conciencia no puedo hacer otra cosa.—Henry des Houx.

De manera que el conde queda en situacion desairada.

Si las compañías no hacen concesiones á los obreros es de temer que se multipliquen las huelgas, no solo en Europa, sino tambien en América.

Anúnciase tambien que los empleados de las tranvías de Filadelfia preparan un movimiento, á causa de la reduccion de horas de trabajo que han obtenido los empleados de las tranvías de Nueva-York que reclaman el sistema de ocho horas de trabajo.

Además, por todas partes se organizan asociaciones que amenazan los negocios en todo el país.

En el camino de hierro del Sud Oeste de Mr. Gould, doce mil obreros se han declarado en huelga; esto ha paralizado por completo el tráfico. Los huelguistas piden un aumento de salario de diez por ciento por tonelada.

Los obreros se han declarado igualmente en huelga en las minas de Cumberland, en Maryland, y otra en Pensilvania.

El Gobierno francés, para remediar algun tanto la crisis económica y social, trata de tocar todos los resortes, sea por medio de un empréstito especial, sea por medio de una tasa transaccional, para que los capitales que se llevan á especular en la Bolsa, sean dedicados á la industria ó á la explotacion de descubrimientos productivos.

Las riquezas mineras abandonadas en los Alpes, Auvernia y los Pirineos, que segun las noticias oficiales pueden producir millones en nickel, cobre, plomo y plata, si los capitales franceses se empleasen en empresas para explotar esta riqueza, al mismo tiempo podrían suministrar trabajo á los obreros que están sin él.

Mr. Duc-Quercy telegrafía de Decazeville al periódico el «Cri du Peuple»:

«El prefecto se encarga ahora de fabricar noticias falsas.

«Leereis sin duda un telegrama que ha enviado al ministro, anunciándole que 230 obreros mineros han aceptado trabajar en Bounan.

«Podeis desmentirlo categóricamente. Bounan, por el contrario es el foco de la resistencia.

«Una reunion ha tenido lugar en Combes esta tarde. La continuacion de la huelga se ha votado por unanimidad.

«A mi regreso á Decazeville he encontrado en la estacion multitud de gente que esperaba con impaciencia el resultado de los debates del tribunal que ha condenado á Soubrié á cuatro meses de prision. Sus camaradas habian ido á esperarlo con banderas, pensando que el tribunal no le hubiera condenado. Esta noticia ha producido cierta agitacion en la ciudad.

«He visto huelguistas que lloraban de rabia. ¡Que se vaya con cuidado! porque toda esa ira contenida tanto tiempo, podria al fin estallar estrepitosamente.

«Corre el rumor de que el ingeniero principal de Combes, Mr. de Vernuil, muy amado de todos los mineros, acaba de presentar su dimision.»

Como se vé, la situacion continua siendo gravisima en Decazeville.— F. C.

De El Barcelonés:

Paris 10 de Marzo.

Ayer se reunió el Consejo de ministros bajo la presidencia de monsieur Grevy. El ministro del Interior dió cuenta á sus compañeros del estado de la huelga de Decazeville, presentando en seguida á la firma un decreto disolviendo el Consejo municipal de Rodez (Aveyron), medida necesaria, á consecuencia del conflicto entre éste y el alcalde. Se aplazó para el próximo Consejo resolver sobre el proyecto del presupuesto para 1887, el cual se presentará probablemente á la seccion correspondiente de la Cámara la semana próxima.

Las últimas noticias que se han recibido de Decazeville son favorables á la terminacion de la huelga. El trabajo continúa en Firmy, en Bourran y en Combes: trabajan ya muchos mineros y todo hace esperar, que la huelga terminará pacíficamente.

La comision nombrada por la Academia de Ciencias, ha aprobado por unanimidad el proyecto siguiente:

«Artículo 1.º Con el nombre de «Institut Pasteur» se creará en Paris un establecimiento para el tratamiento de la rabia.

Art. 2.º Serán admitidos en este instituto los franceses y extranjerios que hayan sido mordidos por perros ú otros animales rabiosos.

Art. 3.º Queda abierta una suscripcion pública en Francia y en el extranjero para la fundacion de este establecimiento.

Art. 4.º Para el empleo de los fondos suscritos se nombra un patronato compuesto de MM. Jurien de la Gravière, Gosselin, Bertrand, Pasteur, Vulpian, Marey, Bert Richet, Chérot, Herve-Magnon, de Freycinet, Camille Doucet, Wallon, Delaborde, Jules Simon, Maguin Christophe, Rothschild, Beclard, Brouardel y Graucher.

Art. 5.º Se reciben suscripciones en el Banco de Francia y sucursales, «Crédit foncier» y sucursales, insertandose en el «Journal Officiel» los nombres de los suscritores.»

Creo que de todas partes acudirán á contribuir para la creacion de este establecimiento llamado á hacer un bien á la humanidad.—Favre.

Ultimos telegramas

Madrid, 11, 3-25 t.

Un sobrino de Julio Verne, que habita con él en Amiens y que sufre accesos de locura, disparó al ilustre novelista un revólver, hiriéndole en el pié izquierdo. M. Verne desarmó al agresor. La herida presenta aspecto grave por no haberse podido extraer la bala.

Madrid, 11, 4-45 t.

Por el correo de hoy marchan á Manila los nombramientos de todos los gobernadores civiles de la isla de Luzón que han de sustituir á los actuales alcaldes de término, ascenso y entrada con dotaciones de 4,500 4.000 y 3,500 pesos respectivamente. Los secretarios tendrán 2,500, 2.000 y 1.500 pesos. Además va la orden de creacion de una Audiencia en Cebú, con idéntico personal que el de la Audiencia de Puerto-Príncipe en Cuba. Varios nombramientos de gobernadores recayeron en ex-senadores y ex-diputados.

Madrid 11, 4-7 t.

En el último Consejo de ministros se firmaron los decretos organizando las cárceles provinciales, que serán sostenidas en adelante por los Ayuntamientos.

Se ha acordado la concesion de la gracia de indulto á los penados que más se han distinguido en tiempos de epidemia.

Paris 11, 9-30 m.

El ministro del Interior se propone hacer una excursión á los centros obreros de más importancia, durante las vacaciones parlamentarias.

Segun partes de Atenas, se ha producido notable reaccion en la opinion pública, á favor de la paz, á consecuencia de los formidables preparativos de Turquía, que ha mandado 180.000 hombres á las fronteras de Tesalia, mientras que Grecia á duras penas puede poner 60.000 en pié de guerra.

Paris 11, 12-15 t.

Luisa Michel se propone convocar un gran meeting para conmemorar el aniversario del 18 de Marzo.

Desmientese que M. Vernuil, ingeniero de las minas de Combes, haya presentado su dimision.

Créese que dentro de pocos dias quedará completamente terminada la huelga de Decazeville.

Paris 11, 3-45 t.

La Cámara popular de Inglaterra ha desechado el proyecto de establecer en el país de Gales la separacion entre el Estado y la Iglesia.

MAHON

Extracto de la sesion ordinaria celebrada por el Ayuntamiento en el dia de hoy.

Se aprobó el acta de la anterior.

Se acordó pase á la Junta de amillaramientos una instancia de don Bartolomé Pons Orfila solicitando rebaja en el de la casa número 102 de la calle del Castillo.

Tambien se acordó pase á dicha Junta una instancia de doña Antonia Mir Mercadal solicitando rebaja en el amillaramiento de un huerto situado en el «Puntarró».

Se aprobó el plano de construccion de un edificio para escuela de niñas de Llumesanas, cuyas obras ha de ejecutar á sus espensas don Miguel Carreras.

Se acordó pedir una subvencion de mil pesetas á la Diputacion provincial para el arreglo del camino vecinal de Rafal y otras mil para el de Llumesanas á Biniparrell.

Se aprobó el pliego de condiciones para la subasta de arriendo del Teatro en el próximo año económico.

Y se levanto la sesion.

El dia 25 del actual termina el plazo para admitirse en la Secretaría del Ayuntamiento escrituras de venta y demas títulos traslativos de dominio, al objeto de hacer constar el traspaso correspondiente en el amillaramiento que ha de preceder al reparto de la contribucion territorial de este distrito para el próximo año económico.

El señor Alcalde de esta ciudad ha teleografiado al jefe de la zona militar de Palma, manifestándole la imposibilidad de poder embarcarse por el correo de mañana los mozos reclamados por dicha autoridad militar, y al mismo tiempo para que le manifieste quien debe nombrar y pagar el comisionado que debe conducir á los espresados mozos.

El vapor-correo «Menorca» ha llegado hoy sin la balija del de Valencia que no llegó ayer á Palma á causa del mal tiempo.

Los mozos del segundo llamamiento del año anterior, reclamados para cubrir el cupo de esta ciudad, son los comprendidos hasta el número 633. Este resultado es debido á la R. O. de 20 de Febrero, por la que se establece que no cubren cupo los mozos redimidos á metálico.

La Junta provincial de Instruccion pública ha confirmado el nombramiento de maestra interina de la segunda escuela pública de niñas de esta ciudad, hecho por esta local, á favor de la señorita doña Dolores Juarez Perez. Felicitamos á la agraciada.

Segun vemos en los periódicos de Palma, la candidatura adicta que se votará en aquella ciudad se compone de los señores D. Antonio Maura, D. Miguel Socías y D. Pascual Ribot. El partido posibilista presenta como candidato al director de «La Opinion» D. Joaquín Fiol; de los demás partidos nada dicen todavía sus órganos en la prensa.

La Alcaldía de esta ciudad interesa la presentacion en la Secretaría del Ayuntamiento, de los individuos Bartolomé Pons y Mercadal y José Garcia Ibañez.

D. José Luis Clot, segundo vista de la Aduana de Palma, ha cesado en aquella, y es probable venga de Administrador en la de esta, en la cual habia desempeñado ya el cargo de vista.

Lo celebraremos, por ser ya persona conocida entre nosotros y apreciable por sus escritos é inteligencia.

De «Las Noticias» del sábado 27 de Febrero:

En Menorca se presentan dos candidatos á la diputacion á Cortes: don Rafael Prieto y Caules, abogado ma-

honés residente generalmente en Madrid, en cuya villa es mayor contribuyente y para donde fué elegido concejal en las últimas elecciones municipales, en union de Sagastu, Castelar, etc. Parece que, en frente de la anterior candidatura, existe la de D. Juan Trémol y Faner. Se asegura que el Gobierno, no queriendo entorpecer la eleccion del señor Prieto, que ha tomado ya asiento en varias legislaturas, entre ellas en las Constituyentes, se abstiene de patrocinar oficiosamente ninguna de las dos. La lucha, pues, promete ser reñida: para dirigirla con mas teson el Sr. Prieto, antiguo director de aduanas llegará probablemente á Palma el lunes próximo, saliendo el mismo dia para Mahon, principal baluarte de sus partidarios.

De «Las Noticias» del dia 2:

Ayer por la mañana llegó á esta procedente de Madrid y Valencia, el ex-diputado á Cortes por Menorca D. Rafael Prieto y Caules, saliendo á las cuatro de la tarde para Mahon, habiendo ido á despedirle á bordo del «Menorca» bastantes de los numerosos amigos que cuenta en esta capital. Como ya dijimos, el objeto de este viaje es organizar de cerca la lucha electoral, en que toma parte, con grandes probabilidades, al parecer, de triunfo.

Hemos tenido el gusto de ver el «Catálogo Metódico de Coleópteros» observados en estas islas publicado últimamente por los distinguidos naturalistas D. Pedro Estelrich, D. Ignacio Moragues y D. José Capdebou. Aunque legos en la materia podemos asegurar, por lo que nos han dicho personas inteligentes, que dicho Catálogo es el mas completo de cuantos se han publicado en las Baleares, gracias á la laboriosidad de sus autores en estudiar y coleccionar los raros y bellos productos de nuestra rica fauna.

El vapor-correo «Menorca» ha sido portador del siguiente tabaco para el consumo público:

Tabaco picado suave, 2 cajones.
Idem idem entrefuerte, 4 id.
Idem habano y filipino suave, 2 id.
Idem en hebra suave, 1 id.
Idem virginia y filipino entrefuerte, 4 id.
Tabacos habanos peninsulares, 2 id.
Idem comunes entrefuertes, 6 id.
Idem idem fuertes, 8 id.
Cigarrillos papel suaves, 2 id.
Idem idem clase comun, 6 id.
Idem idem idem fuertes, 20 id.
Total 97 cajones, pesando en junto 1.946 kilogramos.

Relacion de los pasajeros llegados á bordo del vapor «Menorca» llegado á las tres y media de la madrugada de hoy.

D. Jorge Relandino, N. Serera y una hija, N. Federol, Antonio Oliver, Mateo Company, Antonio Carbonell, Vicente Marí, Alberto Somet, Vicente Marqués, Francisco Andreu, José Rodriguez, Bartolomé Martí, Madame Kemps y 3 hijas, 3 marineros, 1 carabinero y 6 individuos de tropa.— Total 27.

Leemos:

El Duque de Montpensier y la boda de su hijo

Antecedentes

«El Liberal» cuenta la historia. Se trata del velo de desposada que mañana llevará al altar doña Eulalia de Borbon.

Pensaba el duque de Montpensier encargarlo al extranjero, pero ya la prensa habia llamado la atencion sobre la conveniencia de que á la in-

dustria española se acudiera, en la boda de una de las infantas de la familia reinante, y efectivamente, recibió el encargo una acreditada casa de la calle del Carmen: *Al encaje de oro*, de la señora viuda de Margarit.

Se hizo el velo *regiamente*. Y se presentó la cuenta, que según «El Liberal», asciende á 35.000 duros.

Y efectivamente, la cuenta no se ha pagado.

Añade «El Liberal», que la casa trata de llevar á los tribunales al duque de Montpensier, que hizo el encargo.

Una Interview

Un reporter de «El Progreso» ha estado esta tarde en el comercio en cuestión.

Después de algunas dilaciones ha conseguido ver á la señora que está al frente de la casa, cuyo aspecto respetable y bondadoso, movió al reporter á pedirle todos los datos de cuestión tan interesante para el comercio.

La cuenta no asciende á tantos miles de duros como «El Liberal» supone; trátase naturalmente de un objeto hecho á todo lujo que ha tenido ocupadas durante varias semanas á infinidad de obreras, y que ha costado á la propietaria del *Encaje de Oro* muchos viajes y no pocos gastos.

Por cierto que estos han sido tasados con mucha escrupulosidad por el señor duque de Montpensier, que al regatear el importe del velo, ha calculado los gastos de viajes, no sólo en lo referente á billetes de ferrocarril, sino el gasto de fonde, propinas y demás.

Es un detalle que pinta al Orleans.

Más detalles

De la cuenta primitiva, la casa ha rebajado mucho, pero no ha podido obtener ni la simple promesa de pago.

Se han hecho infinitos viajes á Palacio, sin el menor éxito.

Ya cansada la respetable casa de la calle del Carmen, ha pedido el velo.

El velo hasta ahora no ha sido devuelto.

Ni velo, ni dinero.

Mot de la fin

—¿Y es cierto que ha citado usted ante los tribunales al señor duque de Montpensier?

—No, señor. Esta casa es muy formal y sabe lo que debe á la respetable familia que mañana celebra un acontecimiento tan trascendental. No, no seremos nosotros quienes amarguemos sus alegrías.

—De modo que...

De modo, que lo menos hasta el lunes no acudiremos á los tribunales.

Lo que puede suceder.

Y lo que, dada la situación de las cosas, pasa de lo posible hasta rayar en lo probable.

«El Globo» hace de vez en cuando estudios especulativos sobre el porvenir de las instituciones.

Y hoy publica un artículo titulado «La dinastía y el presidio», del que (del artículo) entresacamos los dos siguientes párrafos:

«Después de todo, el art. 61 de la Constitución declara que «una vez extinguidas las líneas de los descendientes legítimos de D. Alfonso XII de Borbon, sucederán por el orden que queda establecido, sus hermanas, su tía, hermana de su madre, y sus legítimos descendientes, y los de sus tíos, hermanos de D. Fernando VII», si no estuviesen excluidos.»

El colega, demuestra después, que ni el infante D. Francisco de Paula, hermano de D. Fernando «el deseoso», ni su hijo D. Enrique, ni su nieto el duque de Sevilla, se hallan excluidos.

Y añade:

«De todo lo cual se desprende, que si las ciegas combinaciones del accidente sobre la frágil naturaleza humana, extinguieran todas las líneas que están por delante de la línea de D. Enrique de Borbon, cosa no imposible en estos tiempos de tuberculosis y epidemias, acaso fuera preciso sacar del presidio de Santoña ó de otro establecimiento penal análogo al agosto representante de la institución consustancial con la nacionalidad española, allí metido por los intérpretes de la ley en nombre de la augusta monarquía.»

Y ocúrrenos preguntar: ¿con qué cara se presentaría en tal caso al monarca el general Pavia?

Cuanto á los comentarios, dejemos que los hagan las personas directamente interesadas en el asunto.

BOLSA DE MADRID

15 de Marzo.

4 por 100 interior perpétuo. . . 59.500
4 por 100 amortizable . . . 75.750
Billetes Hipotecarios de Cuba. 89.800

BOLSA DE BARCELONA

15 de Marzo—5-48 t.

4 por 100 interior. 59.650
4 por 100 exterior. 59.950
4 por 100 amortizable 76.500
Billetes hipotecarios de Cuba. 89.870
Banco Hispano Colonial . . . 44.750
Crédito Mercantil. 43.370
Banco de Cataluña 17.000
Acciones ferrocarril Francia. 36.870
Id. Norte 82.000
Id. Orense. 13.370
Obligaciones Francia. 59.870
Id. Orense. 39.000
Id. Almansa. 53.500
Id. Norte 69.750

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE EL LIBERAL

Sr. Director de EL LIBERAL:

Palma 15 Marzo 1886.

Apreciable director: Tras los días de regocijo, de bromas y diversiones, de bailes y mascarones que lleva consigo ese caos llamado Carnaval, ha sucedido la triste y apática Cuaresma con sus fiestas de Iglesia, sus sermones y vigiliás, sus ayunos y tranquilidad. El tiempo sin embargo no ha cambiado en lo más mínimo, y los vientos, las lluvias y las nevadas continúan á la orden del día, dejando los temporales huellas funestas é imperecederas por mar y tierra que nos harán recordar con horror y pena el año 1886. De todos los pueblos de esta isla se reciben diariamente noticias desagradables y detalles de los daños que han causado y siguen causando los pertinaces temporales que se suceden unos tras otros desde fines del año anterior. Además de Sóller y Felanitx, ricas comarcas mallorquinas que con mayor encarnizamiento se han cebado las continuas lluvias y los vientos, debemos añadir Benisalem, Inca, Alaró y otros muchos pueblos, que después de ver pérdidas casi totalmente sus cosechas, han visto destruir y derribar molinos y edificios, llevándose el viento tejados enteros, tronchando árboles, arrancándolos de cuajo, y despojando á otros de sus ramas.

Estamos poco menos que en primavera, en la época mas florida y apacible del año en que todo sonrie y florece, en que el esplendoroso sol se destaca en el azul del cielo puro y sin nubes, los campos cubiertos de flores y verbor, y sin embargo, vemos en la actualidad los árboles sin flor, fruto ni ramaje, los campos convertidos en lagunas unos y en árida piedra otros, las cristas de las montañas cubiertas de nieve cual blanca sábana, el aquilon soplando sin cesar uno tras otro día, el cielo

de un color aplomado y preñado de nubarrones densos que desahogan agua y nieve cual impetuosas cataratas, el mar bravío y agitado y sin nuestros mariumos en gran escala. Esta es la primavera del año actual.

En las costas de San Miguel de Ibiza han aparecido en la playa cinco cadáveres y restos de buques, entre ellos el mascarón de proa y una tabla en que se lee: «Rosa Capurro,» lo que hace sospechar que un bribarca llamado así, naufragó con toda su tripulación en aquellas aguas.

El presbítero D. José Rullan, distinguido historiador, ha publicado estos días un libro titulado «Inundación de Sóller y Fornalutx». Es una obra bien escrita, con claridad, gusto y precisión, en la que describe la triste realidad que presenta hoy aquel ameno valle, los estragos y desastres que causó el temporal, y otras mil consideraciones que ponen de relieve el buen gusto literario del autor. El producto de la venta del espresado libro, lo destina el señor Rullan para socorrer las víctimas y los daños que causó la inundación en aquella feraz comarca.

El pasado martes salieron para Barcelona y la Corte el Excelentísimo Sr. D. Antonio Mendivil, D. Gabriel Sorá y otros fusionistas, disidentes con la mayoría de su partido, con objeto según se dice de tener una entrevista con el Sr. Ministro de la Gobernación y rogarle incluya en la candidatura oficial para diputados á Cortes al Sr. D. Enrique de Mesa.

Se dá como cierto que para principios de Abril ha acordado la Empresa de vapores mahoneses destinar el magnífico vapor «Puerto Mahon» para la carrera directa entre Mahon y Barcelona. Digna de todo elogio es la idea, que al fin y al cabo redundará no solo en beneficio de los comerciantes y pasajeros, si que tambien reportará resultados satisfactorios á la Isla toda y á la Empresa de vapores, la cual con su celo y acertada Direccion abre una nueva vía de comunicación al país que cuenta con dos buques-correos que pueden citarse hoy como modelos por su puntualidad en salidas é itinerarios, buen trato, limpieza y aseo.

Siguen lloviendo cesantías y cubriéndose las vacantes *incontinenti*: Estos días se han recibido la de don Bernardo Serra oficial cuarto en la Administración de Propiedades é Impuestos de la Provincia y la de D. Juan P. Camacho de la Administración de Contribuciones y Rentas el cual va destinado á las oficinas del ramo en la Corte. La primera vacante ignórase quien la ocupará; la segunda queda cubierta por el celoso empleado D. Juan Siquier, persona muy estimada aquí y que se hallaba desempeñando el cargo de oficial segundo en la Administración de Propiedades é Impuestos. La cesantía del Inspector de Contribucion del subsidio industrial Sr. Felany también ha llegado confirmada.

Continúan los robos y hurtos dentro y fuera de la población, lo que tiene alarmados á estos vecinos. Si esto continúa así y el Sr. Gobernador no pone remedio al mal, tendremos que ir prevenidos. Estos días una persona de posición recibió un anónimo amenazándole para que depositara mil duros en cierto pasaje. Escusado es decir que dicho sujeto dió parte á la policía y depositó la espresada cantidad en el sitio que se le mandaba. Sin duda vieron la jugada los autores del anónimo, pues no se presentaron á recoger el dinero lo cual supone algunos fué un bromazo de Carnaval.

Se susurra que la salida para Madrid del fusionista Sr. Sorá obedece á la idea de ver si logra ser nombrado Delegado del Gobierno en esa Isla.

Respecto á candidatos que se dan como seguros se inclina la opinion pública á que serán elegidos los señores Ribot, Socías, Maura, Sallent y Fiol y otros confían en el Sr. Mesa. Para Senadores el Sr. Ayeto.

El correo de Valencia no llegará hasta mañana a causa del temporal que impidió salir ayer el de Alicante y lo ha efectuado hoy.

Se despide por hoy suyo afectísimo amigo.

CAMPO-AMOR.

Crónica marítima.

Buques entrados

Día 16

De Palma v. correo «Menorca», cap. D. Francisco Cardona, con 17 trip. 27 pas. efectos y la correspondencia.

TELEGRAMAS PARTICULARES de El Liberal

Madrid 16, 10-45 m.

El Consejo de Ministros ha acordado que por los abogados del Estado se proceda á la liquidacion de los derechos reales. En el propio Consejo se resolvieron varios incidentes sobre quintas.

Reina tranquilidad completa en toda la Península.

TEATRO

Gran funcion extraordinaria

QUE TENDRÁ LUGAR EL PRÓXIMO SÁBADO

día 20 de Marzo de 1886

Deseando algunos licenciados del Regimiento Infantería de Filipinas que deben salir para Barcelona el domingo inmediato, dedicar con un acto benéfico un recuerdo de despedida á su Regimiento y al público mahonés, han resuelto dar una funcion dramática en este Teatro, cuyo producto destinan al socorro de los pobres que ampara la Asociación de Beneficencia Domiciliaria de esta ciudad.

PROGRAMA

Sinfonía de la ópera *Juana de Arco* del maestro Verdi ejecutada por la brillante banda del Regimiento Filipinas.

Se pondrán en escena el drama en tres actos y en verso original de don José Echegaray titulado

En el seno de la muerte

desempeñado por las Sras. Sugrañes y Morey y los Sres. Estrau, Lopez, Mercadal, Puiguriguer, Critelli, Ferreri y Franquet; y la comedia en un acto de D. José Sanz Perez

MARINOS EN TIERRA

en la que tomarán parte dichas señoras Sugrañes y Morey y los señores Lopez, Estrau y Puiguriguer.

Las espresadas obras serán puestas en escena bajo la acertada direccion de D. Francisco Lopez.

Durante los intermedios la citada banda ejecutará las piezas siguientes: Gran fantasía y variaciones de saxofón de la ópera *Lucrezia Borgia* del maestro Donizetti.

Fantasia morisca *Corte de Granada* 1.ª parte de Chapí y gran marcha y danza de la ópera *Aida* de Verdi.

PRECIOS DE LAS LOCALIDADES

Palcos principales..... 5.00 ptas.
Id. platea..... 3.50 »
Id. segundos..... 2.50 »
Id. terceros..... 1.00 »
Butacas..... 0.50 »
Sillas..... 0.25 »
Entrada general..... 0.50 »
Niños y soldados..... 0.25 »

NOTA. A los señores abonados á la última temporada de ópera, se les reservarán sus respectivas localidades hasta las doce de la mañana del viernes.

A las ocho y media.

continuacion se espresan, cuyos rendimientos han estado en alza: Alicante, Almería, Barcelona, Cáceres, Castellon, Gerona, Granada, Huelva, Lugo, Oviedo, Pontevedra, Tarragona, Valencia, Vizcaya y Balears.

Los mayores aumentos corresponden á las provincias de Barcelona, Valencia y Tarragona.

La de superior recaudacion fué la de Barcelona (2.296.277 pesetas); en segundo lugar figura la de Valencia (1.024.843); luego la de Guipúzcoa (1.022.602); despues, la de Vizcaya (812.339), y menores cantidades las demás provincias.

La de inferiores rendimientos fué la de Orense, cuyos ingresos solo ascienden a 70 pesetas.

Segun parece algunos licenciados del Regimiento infanteria de Filipinas, con objeto de despedirse del público mahonés, tratan de dar una funcion dramática en nuestro coliseo el día de San José, á beneficio de la Asociacion de Beneficencia Domiciliaria.

Aplaudimos la idea y publicaremos con oportunidad el programa de la espresada funcion que no dudamos merecerá la aprobacion del público en general, atendido el filantropico objeto á que está destinada.

Anoche regresó de Ciudadela nuestro queridísimo amigo el candidato por este distrito D. Rafael Prieto y Caules, quien dentro breves dias saldrá á visitar los demás pueblos de la isla.

El Capitan General de estas islas en telegrama de ayer participa al General Gobernador de Menorca, para que lo comunique á los Alcaldes, que la concentracion de quintos que debia tener lugar hoy, queda suspendida hasta el día 22 del corriente.

Segun los curiosos estados que publica la «Revista comercial» de Tarragona, se han exportado de esta plaza, durante el año 1885, 386 bocoyes, 1.900 pipas, 13 medias, 63 tercios, 440 cuartos, 4 cajas, 112 barriles y una bordelesa de vino para la Península: 98 bocoyes, 70 pipas, 3 medias y 1.247 cuartos de mistela para el mismo destino. La exportacion de vino para el extranjero y Ultramar durante el mismo año ha sido: 74.617 bocoyes, 32.656 pipas, 8.662 medias, 292 tercios, 24.568 cuartos, 103 quintos, 308 sextos, 8.389 octavos, 439 décimos, 45 doceavos, 1.249 diez y seisavos, 145 treinta y dosavos, 307 barriles, 376 bordelesas y 115 cajas. De avellana, 5.086 sacos para la Península, y 58.595 sacos para el extranjero y Ultramar; y de almendra 108 para la Península, y 25.145 para el extranjero y Ultramar.

Esta tarde al ir al almacén de D. Miguel Estela, del cual es dependiente, nuestro amigo D. Pedro Coll ha resbalado en la Rampa de la Abundancia con tan mala suerte que se ha fracturado una pierna.

Sentimos el percance y deseamos que se restablezca pronto.

Remedio contra el mildiu.

Se emplea la siguiente mezcla:
Sulfato de cobre..... 6 kilos.
Cal viva..... 6 »
Agua 100 litros.
Se disuelven separadamente en agua el sulfato de cobre y la cal, luego se mezclan y despues se completa el volumen hasta 100 litros con agua.

Conviene operar en el mes de Junio proyectando el líquido por aspersión sobre las hojas con un escobon formado de retama; para que resulte eficaz el procedimiento, conviene repetir la operacion á fines de Julio ó principios de Agosto.

Con cinco litros de esta mezcla se pueden preparar 100 cepas.

Recientes experiencias verificadas en Inglaterra por los agricultores Federico Haberland y mister Thiel, han venido á demostrar de una manera incontrovertible que no sólo disminuyen las cosechas en razon directa de la mayor ó menor tardanza de la siembra, sino que tambien el peso del grano sufre una gran disminucion en los cereales de sementera tardia, sobre todo el centeno y el trigo. Mil granos de trigo igual han presentado una diferencia de peso de 12 gramos desde la primera hasta la quinta cosecha, por el orden en que se realizaron.

El argumento en favor de la sementera temprana no puede, pues, ser más concluyente, y bueno sería que nuestros agricultores hicieran por si propios los ensayos.

Leemos:

Declaraciones izquierdistas, hechas por «El Resumen».

Reinando el ilustre y malogrado rey D. Alfonso XII nos impusimos la mision de robustecer la monarquía, trayendo al terreno de la legalidad los elementos democráticos en que estriba principalmente la vida de las instituciones modernas. Hoy tenemos que proseguir con más ardor aquella mision; pues si necesitaba eficaz ayuda de estos elementos el trono ocupado por un rey joven é inteligente, la necesita aun mas la situacion que se ha creado despues de su desgraciada muerte, porque es más débil.

Nosotros seremos para los herederos del rey lo que para el rey fuimos; y sean las que quieran las circunstancias, no vacilaremos nunca en seguir el camino que nos trazau nuestro patriotismo y nuestro amor sincero y profundo á la democracia.» Miradas despacio estas declaraciones, se ve que contienen la menor cantidad posible de monarquismo.

Pero, al fin y al cabo, monarquismo hay en ellas.

Afortunadamente, esa no es una enfermedad incurable.

Le sucede lo que á la juventud.... Se cura con el tiempo.

Hazañas de un alcalde archidinalítico:

«En una carta de Játiva que publica un periódico de Valencia, se dice que el alcalde de la primera de aquellas ciudades, suspendió la serenata que el Circulo obrero daba al actor señor Calvo, que se halla en Játiva.

El público, en son de protesta y como satisfaccion al actor, le aplaudió en el teatro con gran entusiasmo tan pronto como se presentó en escena.»

Nosotros hemos recibido noticias que justifican plenamente la conducta del alcalde de Játiva.

Parece que el Sr. Calvo habia he-

cho en el Circulo Obrero declaraciones zorrillistas...

Los agentes del alcalde le oyeron decir:

«¡La figura del gran Zorrilla es la primera del Parnaso español en estos tiempos!»

Y naturalmente, se prohibió la serenata en honor de un tan declarado enemigo de las instituciones.

BOLSA DE MADRID

13 de Marzo.

4 por 100 interior perpétuo. . . 59'800
4 por 100 amortizable . . . 76'700
Billetes Hipotecarios de Cuba. 90'250

BOLSA DE BARCELONA

13 de Marzo—6-35 t.

4 por 100 interior. 59'750
4 por 100 exterior. 59'950
4 por 100 amortizable 76'500
Billetes hipotecarios de Cuba. 89'870
Banco Hispano Colonial . . . 43'750
Crédito Mercantil. 42'250
Banco de Cataluña 17'120
Acciones ferrocarril Francia. 36'370
Id. Norte 82'500
Id. Orense. 13'000
Obligaciones Francia. 59'500
Id. Orense. 39'000
Id. Almansa. 53'500
Id. Norte 69'750

Anuncios.

Ayuntamiento de Mahon

Puestos públicos de venta de verduras, pescado y carne de cerda

El día 2 de Abril próximo y, á las diez de su mañana tendrá lugar en estas Casas Consistoriales por medio de pliegos cerrados la subasta para el arriendo del arbitrio municipal establecido sobre los puestos públicos de venta en los mercados de verduras, pescado y carne de cerda, durante el año económico de 1886-87, con arreglo al pliego de condiciones que estara de manifiesto en la Secretaria de este Ayuntamiento.

Servirá de tipo para la subasta la cantidad de 3.600 pesetas y no será admitida ninguna proposicion que baje de dicha suma.

Para tomar parte en la subasta se deberá constituir un depósito provisional en la caja municipal de 180 pesetas, acompañando además cada proponente su respectiva cédula personal.

Si resultasen dos ó más proposiciones iguales se abrirá entre sus autores una licitacion verbal durante diez minutos adjudicándose al que la haga más ventajosa; y en caso de empate al que primero hubiese presentado su pliego de proposicion.

Las proposiciones se harán en papel del sello 11.º y en pliegos cerrados arregladas al adjunto modelo y se presentarán a la mesa de subasta.

Mahon 15 de Marzo de 1886.—Sebastian Vinent.

Modelo de proposicion

Don..... vecino de..... segun cédula personal número..... que acompaña, enterado del anuncio y pliego de condiciones para la subasta del arbitrio municipal establecido sobre los puestos públicos de los Mercados de verduras, pescado y carne de cerda, durante el año económico de 1886-87, se ofrece á tener á su cargo dicho servicio con entera sujecion á aquellas por la cantidad de..... (en letras) pesetas.

(Fecha y firma del proponente).

Arbitrio sobre los perros

El día dos de Abril próximo y á las once de su mañana tendrá lugar en las Casas Consistoriales, por medio de pliegos cerrados, la subasta de arriendo del arbitrio municipal establecido sobre los

perros durante el año económico de 1886-87, con sujecion al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaria de este Ayuntamiento.

Servirá de tipo para la subasta la cantidad de 400 pesetas y no será admitida ninguna proposicion que baje de dicha suma.

Para tomar parte en la subasta deberá constituirse un depósito provisional en la caja municipal de veinte pesetas acompañando además cada proponente su respectiva cédula personal.

Si resultasen dos ó más proposiciones iguales, más ventajosas que las restantes, se abrirá entre sus autores una licitacion verbal durante diez minutos, adjudicándose al que la haga más ventajosa, y en caso de empate al que primero hubiese presentado su pliego de proposicion

Las proposiciones se harán en papel del sello 11.º y conformes al adjunto modelo, presentándolas en pliego cerrado que entregarán á la mesa de subasta.

Mahon 15 de Marzo de 1886.—Sebastian Vinent.

Modelo de proposicion.

D..... vecino de..... segun cédula personal núm..... que acompaña, enterado del anuncio y pliego de condiciones para la subasta de arriendo del arbitrio municipal sobre los perros durante el año económico de 1886-87, se ofrece á ejecutar dicho servicio con entera sujecion á aquellas por la cantidad de... (en letras) pesetas.

(Fecha y firma del proponente.)

TELEGRAMAS PARTICULARES de El Liberal

Madrid 13, 10-45 m.

Es probable que se prescinda del acostumbrado mensaje de la Corona en la apertura de las nuevas Córtes.

Romero Robledo y Lopez Dominguez presentan su candidatura por Madrid.

Continuan los fuertes temporales que vienen reinando.

Madrid 14, 10-45 m.

Ha fallecido el Vice-almirante Sr. Ramos Izquierdo.

La Patti ha obtenido una ovacion extraordinaria.

En el Consejo de ministros que se celebrará mañana, se resolverán las reclamaciones sobre incidencias del actual reemplazo.

Madrid 15, 10-45 m.

Ayer se sintieron cuatro terremotos en Granada, los cuales se presume habrán causado desgracias en algunos pueblos de aquella provincia. Faltan detalles.

Se han desmentido los rumores que han circulado respecto á crisis ministerial.

Bolsin

Barcelona 14, 10-40 n.

Interior, 59'55.

Exterior, 59'75.